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多聽少講做深廣
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文匯報 香港仔

香港特區行政長官李家超將於10月25日發表任內第二份施政報告，有關公眾諮詢已於

上月底展開；昨日則於港島筲箕灣舉行首場2023年施政報告地區諮詢會，約120位不同

背景的市民出席參與。李家超率21位司局級官員到場，與市民直接見面交流，了解市民

關心的議題和政策，直接聽取地區人士的意見和建議。李家超在諮詢會上總結了去年施

政報告的重點，包括落實國家主席習近平重要講話中提出的「四點希望」（提高治理水

平、增強發展動能、排解民生憂難，以及維護和諧穩定）及青年工作。他希望可鞏固上

次施政報告所落實不同政策的目標和工作，並希望聽取大眾意見，自己會「多聽、少

講」，看看哪些新領域或已實施政策要「做深、做廣」。聽取市民意見後，他表示，感

受到市民的不同關注，會為政策定下優次，新一份施政報告將有關於人才及旅遊等政策

推出。（尚有相關新聞刊A2版）

◆香港文匯報記者 鄭治祖、藍松山

李家超率領司局級官員昨日出席2023年施政報告
地區諮詢會，直接聽取地區人士對本屆政府第

二份施政報告的意見和建議。活動在愛秩序灣官立小
學舉行，約120位來自不同背景的市民出席，包括基
層人士、中產人士、青年人、學生、退休人士等。

表達議題廣泛 小組討論深入
共兩小時的地區諮詢會分為兩部分。第一部分由行
政長官和官員聽取市民發表意見，他們關注的議題廣
泛，包括土地房屋、交通運輸、創新科技、金融、文
化體育、教育、青年、扶貧、醫療和社福等；第二部
分是小組討論，市民分為四組，分別圍繞「拚經濟」
和「為民生」兩個主題與司長、副司長和局長進行深
入討論。行政長官輪流與每個小組的市民交流，聆聽
意見。
諮詢會第一節共有9人發言，其中有南區居民、科

技大學學生關注南港島線西段發展，另有市民關注慈
雲山交通網絡、重新吸引遊客來港消費的方法、鼓勵
生育政策、街頭表演產業化、環境保育、青年面對住
屋和學貸困難等。
李家超綜合回應指，長遠而言香港是一個可以圓夢
的地方，有很多機遇，本港積極對外招商引資，對內
引入及挽留人才，並培育本地人才；短線而言，本港
在旅遊業也有很多的發展機會，例如香港是美食之
都，而且「很方便、很自由、很包容」，具有吸引
力。他又預告，有關文化表演場地，施政報告有一些
相關政策推出。
諮詢會第二節繼續聆聽另外9位市民意見，他們關

注託兒和長者照顧配套措施；如何打破對職專教育的
固有印象，釋放香港青年發展潛力；培育本地的人
才；體育產業價值化等問題。

李家超回應指，多謝大家對地區問題不吐不快。他
表示政府雖然對不少地區問題有所了解，但如今向市
民了解了重點在哪裏，覺得哪些問題最應該優先處
理，政府團隊回去會一一研究。他指，在完善地區治
理體系後，地區工作會做得更到位，包括會建立一些
地區治理專隊，將大家的意見一一吸納，積極處理，
並落實大家關注的新措施。

冀政策具全局性戰略性創新性
諮詢會第三節進入小組討論，一眾官員移師課室，

聽取市民專題分享。在經濟方面，李家超回應市民表
示，在短期方面，特別要「搞活夜市」，達至經濟效
益，政府會積極推動相關活動；長遠方面需要優化旅
遊業，因應遊客的旅遊習慣可能改變，由過往的購物
轉為深度遊，因此政府要推動特色路線，包括文化、
美食、古蹟等，政府亦會繼續對外推廣香港。他又
說，政府重視培訓本地人才，對接社會需要，政府會
再作研究，訂出政策優次。
李家超表示，深信制訂政策，既要有大局觀、戰略
性和創新思維，同時也必須從市民日常生活的不同需
要出發，了解社會不同階層民眾的生活情況，這樣才
能做到「民有所呼、我有所應」。他和團隊會積極考
慮大家的意見，希望可以回應市民對特區政府的信
任和期望。
施政報告公眾諮詢已於7月底展開，政府在

未來一個多月會繼續透過不同形式的諮詢會
和社區探訪等活動，廣泛聽取不同界別的團
體和人士的意見。公眾人士亦可經不同途
徑，包括施政報告專題網站和社交媒
體，以及電話熱線、電郵、傳真及郵遞
等提出意見。

香港文匯報訊（記者 藍松
山）恢復正常通關後，香港旅
遊業面臨新挑戰，增添香港旅
遊新亮點刺激經濟，是昨日施
政報告地區諮詢會上的關注點
之一。有市民發現不少港人周
末北上消費，認為香港的特色
和服務不及深圳等粵港澳大灣
區內地城市。行政長官李家超
昨日表示，在短期方面，香港
要「搞活夜市」，同時達至經
濟效益；長遠方面需要優化旅
遊業，由過往的購物轉為深度
遊。
有市民指出，在恢復正常通

關後，看到大部分來港旅客都
是內地遊客，希望政府考慮如
何吸引外國，特別是東南亞遊
客來港消費，以及留住本港市
民在港消費，並且深度文化遊
可以涉獵層面更廣，令更多個
體戶及小型團體得以發展，尤
其是在中華傳統文化方面等。
李家超在總結時表示，在短

期方面，香港要「搞活夜
市」，令大家開心，同時達至
經濟效益，政府會積極推動相
關活動；長遠方面需要優化旅
遊業，因應遊客的旅遊習慣可

能改變，由過往的購物轉為深度遊，因此
政府要推動不同特色的路線，包括文化、
美食、古蹟等。政府亦會繼續對外推廣香
港，包括經濟及旅遊方面；另外，政府重
視培訓本地人才，多元發展，職業訓練，

以及推動培育出來的人才對接社會
需要。政府會再作研究，訂

出政策優次。

香港文匯報訊（記者 藍松山）在教育方面，
有市民在諮詢會上認為，現在社會大眾對職專
教育認知度不高，不願意接受職專教育模式，
不僅阻礙香港產業多樣性發展，還限制青年發
展潛力和機遇，希望政府盡快改革教育制度，
強化職專教育的正統性，扭轉社會對職專教育
的固有觀念，解放青年發展潛力。亦有市民關
注SEN（特殊教育需要）學童發展，建議政府

設立專責部門跟進SEN學童生涯規劃。
李家超回應時提到，學生在教育、學
費的問題，以及有特殊需要的SEN的問
題，都是整體教育上需要的。教育需要多
元化，照顧不同興趣的學生，政府日後會
再作研究，讓他們有多元出路、學以致用
並貢獻社會，希望他們讀完書就即刻有就業
機會。
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◆行政長官李家超出席首場施政報告地區諮詢會。
香港文匯報記者郭木又攝

◆◆特首李家超特首李家超、、政務司司長陳國基等官員聽取市民對施政報告的建議和意見政務司司長陳國基等官員聽取市民對施政報告的建議和意見。。

特首落區集民意
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對於昨日舉行的施政
報告首場地區諮詢會，特

區行政長官李家超說：「我和
我的團隊在今日（指昨日）的地
區諮詢會中與市民有很好的交流，
很有收穫，聽取了不同的寶貴意
見。我深深感受到大家對香港這個

家園的深厚感情和對共建更美好香
港的熱切期盼。為市民解決日常生
活遇到的問題，讓市民過得幸福，
是我和團隊的責任，也是我們共同
奮鬥的目標。」
有出席諮詢會的市民昨日接受香

港文匯報訪問時則表示，諮詢會主

要由特首及官員聽取市民
建議，官員發言時間不算
長，這樣的方式更有利市民
發表個人意見，滿意政府積極
回答和聽取意見，認為今次諮詢
安排符合期望，希望有更多類似的
活動。 ◆香港文匯報記者 藍松山

出席市民：
滿意政府聽意見

行政長官李家超將會在10月25日發
表第二份施政報告，上月底已展開施政
報告公眾諮詢。政府將舉辦逾30場諮
詢會，聽取立法會議員、不同界別代
表和市民對施政報告的意見和建議。
李家超和管治團隊也會走進社區探訪
市民和各界代表，多元吸納意見。有
消息指，李家超擬於本月27日到沙
田官立中學主持第二場地區諮詢

會。
今年出席地區諮詢會的司局級官員將

比去年更多，問責團隊全部要參與制定
新一份施政報告，而此份施政報告是特
首政策組成立後的首份施政報告，政府
會竭盡全力確保萬無一失。
有消息指，李家超計劃於本月內完

成舉辦大部分諮詢會後，會於下月初
帶領問責團隊落區，親身了解基層弱

勢市民訴求，正如他去年就曾與政務
司司長陳國基探訪深水埗的基層家庭
一樣。
市民可以在施政報告網站或施政報告

公眾諮詢Facebook專頁留言，也可經電
郵（policyaddress@cepu.gov.hk） 、 電
話（2432 1899）或傳真（2537 9083）
提交意見。

◆香港文匯報記者鄭治祖

下周赴沙田 下月探弱勢
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